

**Année Scolaire 2022 - 2023**  
**CONSEIL D'ECOLE 22/06/23**

**Participants / Membres avec voix délibératives :**

Convoqués :

Madame l'Inspectrice de l'Education Nationale : Madame Guionnet (excusée)

Les enseignantes : Mme Auvert (TPS/PS/MS), Mme Thibault (CE1/CE2)

Mme Vergély (GS /CP), Mme Lafon (CM1/CM2)

Les élus:

Mme Noilhac, Mme Agnoux, M. Hermabessière (conseillers municipaux)

Madame la maire de Sarran, Mme Audureau

Mme Vergne (conseillère municipale)

Madame le Maire de Vitrac, Mme Dumas

Mme Stopyra (conseillère municipale)

Les parents d'élèves titulaires :

Mme Gratadour et Mme Ringaud / EYREIN

Mme Monéger /VITRAC

Mme Laroumet / SARRAN

Les Délégués Départementaux de L'Education Nationale :

Madame Fauconnier (excusée), Madame Sicard, M. Ravidat

Mme Cvitic (représentante de l'APE)

**ORDRE DU JOUR**

- Effectifs et répartition des élèves pour l'année scolaire 2023/2024
- Bilan des activités et des sorties
- Travaux et équipements effectués et à prévoir (retour sur les engagements pris lors du conseil d'école précédent)
- Questions diverses

## Prévisions des effectifs pour la rentrée 2023-2024

### Prévisions des effectifs pour l'année scolaire 2023/2024 total:66 élèves(hors TPS)

TPS/ 1 à 3	PS/ 5	MS/ 9	GS/ 5	CP/ 10	CE1/ 12	CE2/ 6	CM1/ 12	CM2/ 7
---------------	----------	----------	----------	-----------	------------	-----------	------------	-----------

Remarques : Ces chiffres peuvent évoluer en fonction des inscriptions à venir, des arrivées, des départs...

### Répartition pour la rentrée 2023-2024

EYREIN maternelle	TPS/ PS/ MS/ = 15 à 17
SARRAN	GS/CP/ = 15
EYREIN élémentaire	CE1/CE2/ = 18
VITRAC	CM1/ CM2/ = 19

**TOTAL : 67 à 69**

## Bilan des activités et des sorties

### Vie scolaire

#### Les photos de classe :

Le photographe est passé dans les 3 écoles le 31 mars 2023.

#### Organisation d'une kermesse

L' APE organisera une kermesse dans la cour de l'école à Sarran le samedi 1<sup>er</sup> juillet.

Un clown sera présent (jeux du cirque) ainsi qu'une vente de gâteaux, crêpes

## Projets de classe

EYREIN

### Cycle 1

- Ecole et cinéma, mardi 9 mai, à Egletons : « 1,2,3,Léon » : suite de courts métrages : toujours très bien et adapté à l'âge des élèves
- Spectacle Planètemômes « Kim et Nina, tout un voyage pour se comprendre » vendredi 2 juin à la salle des fêtes de Sarran. Spectacle partagé par les écoles de Sarran, Eyrein, Rosiers maternelle, St Augustin et Chaumeil. Puis les élèves d'Eyrein et Sarran sont allés au musée du président pour observer des œuvres venant des pays visités lors du spectacle. A midi, les élèves de la maternelle ont pique-niqué et faire une rando-promenade observation des animaux sur la route menant au moulin du Cher.
- Demi-journée athlétisme à St Augustin, le vendredi 16 juin : ateliers « courir, lancer et sauter » puis pique-nique sur place, relais en tout début d'après-midi.
- A venir : vendredi 30 juin à 18h : présentation de certaines activités réalisées au cours de l'année : danses, poésies et chants
- A venir : sortie de fin d'année commune à la maternelle d'Eyrein et aux GS/CP de Sarran : tourbière du Longeyroux et Mont Bessou : observation d'un milieu particulier, randonnée et accrobranche. Journée avec pique-nique.

### Cycle 2

- Poursuite de notre projet autour du temps.
- Rallye mathématiques départemental.
- Passage du permis piéton le 9 mai.
- Séjour scolaire à Bugeat. L'enseignante remercie l'APE et les mairies pour leur soutien financier.
- Randonnée à Sédières le 6 juillet pour clôturer l'année.

Questionner le monde

- Jeudi 25 mai : journée banalisée autour de la découverte du milieu halieutique (prélèvement d'invertébrés dans un ruisseau, observation et classification) avec M. Laroche.

Après-midi : pêche à l'étang de la Chèze

EPS

- Cycle danses traditionnelles avec un bal le 27 mars à Egletons.
- Cycle Tennis avec la présence d'un intervenant Hugo Chaix du TSE.
- Cycle athlétisme avec une rencontre à Corrèze le 19 juin.

Ecole et cinéma

Le roi et l'oiseau le 25 avril

Jiburo le 12 mai

Comme évoqué lors du précédent conseil d'école, les deux classes de l'école d'Eyrein proposeront un spectacle retraçant les projets de l'année scolaire en cours.

Il aura lieu le vendredi 30 juin à 18h00 à la salle des fêtes d'Eyrein.

## SARRAN

### USEP/ EPS

- participation à une rencontre athlétisme, lundi 19 juin à Corrèze
- participation à une rencontre jeux traditionnels (GS) et initiation au rugby (CP), vendredi 23 juin à Egletons

### Parcours artistique

- spectacle : Spectacle Planètemômes « Kim et Nina, tout un voyage pour se comprendre » vendredi 2 juin à la salle des fêtes de Sarran. Découverte de pays (Japon, Cuba, Congo)  
Puis visite guidée au musée du président pour observer des objets venant des pays visités lors du spectacle et apprendre à dire leur nom dans la langue du pays.
- Sortie 3- feu : mardi 23 mai, découverte d'œuvres autour du feu via le musée numérique de la structure « micro-folies » et atelier : création d'un visage à partir d'éléments divers
- Sortie 4- air : vendredi 23 juin, découverte d'œuvres sur le thème de la terre via le musée numérique de la structure « micro-folies » et atelier.
- Sortie de fin d'année, mardi 4 juillet, avec la maternelle de Eyrein  
matin : tourbière du Longeyroux, découverte du milieu via une randonnée  
après-midi : pique-nique et parcours accrobranche du Mont Bessou.

## VITRAC

### USEP/EPS

- 25 mai et 2 juin : initiation hand-ball
- 6 juin : journée olympique et paralympique à Corrèze (échange CM2/6<sup>ème</sup>)
- 17 juin : « rencontre » athlétisme à Corrèze

### LIAISON CM2/6<sup>ème</sup>

- Un rallye-mathématiques, mené sur l'année, devait voir sa dernière épreuve organisée au collège : résolution de problèmes par des équipes constituées d'élèves de CM2 et de 6<sup>ème</sup> mais cela n'a pas eu lieu.
- La journée d'intégration au collège n'a pas eu lieu non plus cette année.  
Ces deux annulations sont des décisions du collège.

## DIVERS

- 4 mai : sortie au théâtre, les élèves ont mieux apprécié le spectacle que la dernière fois mais l'histoire était très compliquée pour leur âge.
- 15 mai : animation autour des poissons vivant dans les cours d'eau corréziens ou non (avec l'intervention de M. Laroche, maison de l'eau et de la pêche)
- 5 juin : sortie de fin d'année aux grottes de Lacave (Lot), visite des grottes et ateliers scientifiques (chauve-souris avec construction d'un nichoir / autour de l'eau et de la formation des stalactites, stalagmites...)

L'enseignante remercie les personnes qui ont accompagné sa classe lors des sorties et la mairie d'avoir permis à une employée communale de venir quand il n'y avait pas de parents disponibles.

### Financement des projets :

Le prix des trajets a fortement augmenté. Ceci ne nous permet plus de réaliser les sorties que nous voudrions faire. Serait-il possible que l'APE en particulier augmente la somme allouée à chaque classe ?

L'APE précise que le bénéfice sur chaque événement est de 250 euros environ. Le problème est un manque de bénévoles de plus en plus marqué pour organiser ces manifestations et donc pour avoir ces bénéfices.

La mairie de Vitrac propose de basculer les 150 euros donnés à la garderie vers le budget de l'école car la garderie a suffisamment de matériel.

Il est à noter que le budget alloué aux écoles par chaque mairie n'est pas harmonisé : il est de 400 euros pour l'école de Sarran et celle de Vitrac ; l'école d'Eyrein a la même somme pour deux classes.

### Piscine :

Cette année encore, les séances piscines seront regroupées sur deux semaines tous les matins. Pour Eyrein (CE1-CE2) et Vitrac, elles auront lieu du 11 septembre au 22 septembre. La présence d'adultes accompagnants sera nécessaire.

Si des intervenants bénévoles veulent suivre une formation, celle-ci aura lieu le 9 septembre en matinée.

En ce qui concerne Sarran, la communauté de communes est différente. Les séances auraient lieu à Egletons mais, dans ce cas-là, le financement des déplacements et des entrées est à la charge de Sarran, soit environ 1 100 euros. Un créneau horaire serait possible en juin 2024. La mairie de Sarran doit voir si un financement est possible.

## **Travaux et équipements : bilan et prévisions 2023-2024**

### A Eyrein :

Suivi du portail : La mairie a précisé lors du dernier conseil d'école qu'elle était en attente d'un huissier pour une attaque en justice afin de régler le délit.

L'expert en assurance est venu constater les soucis occasionnés par ce portail.

Plusieurs artisans sont venus ces deux dernières semaines afin de faire des devis.

Qu'en est-il à ce jour ? La mairie attend que l'assurance donne son accord pour contacter l'artisan qui s'est engagé à faire passer ce chantier en priorité et espère que le portail sera en place pour la rentrée de septembre 2023.

La directrice avait demandé :

- que la garderie soit signalée (panneau) afin de permettre aux personnes entrant à l'école de se repérer, puisque l'entrée se fait par le côté de la garderie. Cela a été fait.
- l'achat d'interphones sans fil (un pour l'école et un pour chaque locataire) afin que les personnes puissent prévenir de leur arrivée afin qu'on leur ouvre le portail. Cela a-t-il été fait ? Cela sera fait en même temps que le portail.

M. le DDEN avait demandé s'il serait possible de prévoir une liaison sécurité entre Mme Thibault (1er étage) et Mme Auvert (rez de chaussée), via un interphone ou un signal lumineux. Cela a-t-il été fait ? Cela n'a toujours pas été fait donc la demande est réitérée.

#### A Sarran :

- La fermeture du local à vélo avait été demandée. Cela a-t-il été fait ?

La réparation a été effectuée

- Entretien/ménage du préau. La situation a-t-elle évoluée ?

Le nettoyage du préau est bien prévu dans la planification des tâches des employés municipaux mais il y a de nombreux arrêts maladies en ce moment ce qui explique que cela ne soit pas fait.

#### A Vitrac :

Serait-il possible de disposer d'un endroit pour stocker le matériel de sport près du city stade, afin de pouvoir y organiser des séances de sport ?

Mme le maire précise qu'un emplacement est possible. La secrétaire de mairie doit le montrer à la maîtresse.

### Remarques et questions diverses

#### Modification règlement

Pour l'accueil des TPS :

Concernant l'accueil des TPS, peuvent entrer en septembre, les enfants qui ont 2 ans révolus à la date de la rentrée de septembre. Pour les enfants qui auront 2 ans entre la rentrée de septembre et le 31 décembre, ils pourront entrer en TPS, à la rentrée de janvier de l'année en cours.

Cet avenant au règlement intérieur du RPI est proposé au vote ce soir. Il est adopté à l'unanimité.

## Transport scolaire

Les parents domiciliés à Eyrein ou Vitrac et dont les enfants sont scolarisés à l'école d'Eyrein ou à celle de Vitrac doivent s'adresser à « Tulle aggro ».

Dans tous les autres cas, c'est la région qui est en charge du transport scolaire.

## A Vitrac sur Montane,

La mairie de Vitrac offrira une calculatrice aux futurs élèves de 6<sup>ème</sup> et l'APE une encyclopédie. La date du 30 juin à 15 h 30 est retenue pour offrir ces cadeaux aux élèves de CM2. La mairie offrira un goûter. L'APE doit vérifier si la date conviendra par rapport à la librairie où ont été commandées les encyclopédies.

## Fournitures

### A Eyrein,

Maternelle : un cartable assez grand pour contenir un cahier grand format, une boîte de mouchoirs. Un mot sera donné aux parents.

CE1-CE2 : Mme Thibault part de l'école. Mme Fourche prend la suite et communiquera aux parents la liste de fournitures ultérieurement.

**A Sarran**, un gobelet (avec le nom de l'enfant, une boîte de mouchoirs)

**A Vitrac sur Montane** : une trousse, un agenda (afin de se préparer au collège), un haut à manches longues pour la peinture, un gobelet, des mouchoirs.

## APE

Des marchés de pays auront lieu les 13 juillet, 17 août et 24 août. Des bénévoles seront nécessaires pour monter, démonter les installations et pendant les marchés. Un mot a été transmis aux familles.

## Questions de parents d'élèves

**Garderie Eyrein** : rappel : le temps de garderie pour les élèves prenant le bus est gratuit à Sarran et à Vitrac, alors qu'il est payant à Eyrein. M. le maire d'Eyrein s'était engagé à en rediscuter lors d'un prochain conseil municipal et à arranger la situation des enfants concernés. M. le DDEN avait demandé qu'une communication soit faite aux familles dès la décision prise.

A ce sujet, les enseignantes ont reçu des mails de parents d'élève. L'un de ces parents précise qu'elle a rencontré M. le Maire deux fois à ce sujet. Il lui aurait été répondu que « la décision a déjà été votée, on ne peut rien faire... ».

M. le DDEN précise qu'au sein d'un RPI, une réelle harmonie est nécessaire pour un fonctionnement efficace. Il est donc proposé d'organiser une rencontre entre les trois mairies pour harmoniser les différentes questions concernant l'école, dont celle des temps de garderie. M. le DDEN sera également présent lors de cette rencontre.

### Sarran :

Déneigement : Un parent d'élève demande s'il serait possible de déneiger la cour de l'école. La mairie prend note de la demande.

Cantine : La cantinière titulaire du poste actuellement arrêtera en fin d'année. Elle est actuellement en arrêt maladie suite à un incident avec un élève. Une parent d'élève précise que, d'après elle, ce départ est dû au fait qu'elle n'ait pu recevoir l'aide demandée en cours d'année.

### RPI :

Un parent d'élève demande s'il serait possible d'organiser un spectacle commun sur les trois écoles. En ce qui concerne Vitrac, l'enseignante répond que cela dépend des projets menés en classe et de l'implication des élèves.

En ce qui concerne Sarran, un projet cirque est prévu. Si celui-ci est mis en place, une présentation aux autres enfants du RPI sera organisé en journée et une présentation aux familles après l'école.

### APE :

La représentante de l'APE demande s'il serait possible d'organiser cette fête en même temps que la kermesse offerte aux enfants en fin d'année.

Les enseignantes ne souhaitent pas regrouper ce temps festif avec un spectacle qui demande aux enfants une concentration importante. Il leur semble préférable de distinguer ces deux moments.

### **Mairie de Sarran**

« Cantine à 1 euro » : la mairie a souhaité mettre en place cette tarification, qui bénéficie de subventions de l'état et permet aux familles de payer un montant de 0,80 euros à 2,70 euros en fonction de leur quotient familial

Un modèle de fiche inscription (papier) a été envoyé aux mairies du RPI afin que les parents donnent les mêmes renseignements. Ces fiches seraient ensuite photocopiées et fournies aux différentes garderies et cantines concernées.

La mairie de Vitrac fonctionne avec un fichier excel donc les fiches seraient préremplies d'une année sur l'autre.

Les mairies discuteront de ce point lors de la réunion d'harmonisation.

Le conseil d'école est terminé à 20h30.